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英雄水库上，一轮红日悄然
跃出。小山村南联，醒了。

村支部书记傅海宏开始了忙
碌的一天。村委会门口正在平整
土地，准备打造一个游客服务中
心；沿着英雄水库，8公里自行
车绿道初具规模；村后头，“隐
居”项目正在加紧内部装修，打
算在明年春节前开业……

南联优质的山水资源，被
“隐居”“墅家”等高端精品民宿
项目“相中”，这个慈城小山
村，迎来了全新的发展机遇。

村中石头砌成的民居颇具特
色，房前屋后点缀着各种花草；
一条有几百年历史的古道隐匿在
后山竹林中，周末驴友络绎不
绝；半山腰的古井，水甘甜清
澈，至今滋养着全村村民……老
巷、老房、老院，散发着浓郁淳
朴的气息。

“南联背靠山，拥有 2700亩
山林，前面临水，从村口走几步
便是英雄水库。以往，我们村在
杨梅季很是热闹，周末有 1500
辆车进村，但仅靠杨梅、竹笋等
土特产，村民收入并不高。我相
信到了明年就大不一样了。”对
此，傅海宏很是自信。

在区、镇两级财政支持下，
南联村将投入 1500 万元，在未
来三年内全力实施品质改造提升
工程。

“绿水青山就是金山银山”，在
这个原先较为闭塞的山村，“两
山”理论得到了很好的印证。“十
九大报告提出，要像对待生命一样
对待生态环境。我们村最大的优势
就是生态好！”傅海宏说，发展旅
游项目，特别是隐居这种好项目的
带动，对村子拓展知名度、发展农
家乐、销售农产品有着积极作用。

在傅海宏的带领下，近年来，
南联村完成了畜禽整治和污水管网
建设，村里存在多年的臭水沟消失
得无影无踪。

为了加强对老房子的保护，该
村还启动了老房子的土地确权工
作，通过集体土地流转，收回那些
原本被废弃的老房子，再引入社会
资本进行盘活。南联村还邀请宁波
大学专家团队，为村子未来的发展
作详细的规划，因地制宜建设竹林
闲憩、书屋茶室、单车驿站等。

每月 8日的党员会议，是村民
说事议事的好地方。年底临近，村
子明年怎么发展，成了大家热议的
话题。今年 56 岁的傅惠龙主动提
出申报农家乐项目，打算和老伴儿
媳一起，把自家房子升级改造。目
前，已经有 5户人家申报农家乐项
目。

傅惠龙很有信心：“自行车绿
道已建好，民宿也将开业，来南联
的驴友越来越多。办农家乐，肯定
能红火。很多在外打工的年轻人，
也想回来了。”

优质的生态资源，全面激活了
“美丽经济”。如今，南联村鼓励村
民加入旅游服务培训、农家乐经
营、土特产销售，带动更多村民

“回流”。不知不觉间，南联村悄然
站在了乡村振兴的风口。

小山村里的“美丽经济”

本报讯（记者张燕 民航报道
组黄跃光 朱希恩） 昨天 15 时 30
分，浙江长龙航空 GJ8739 航班载
着 158名中外旅客从宁波栎社国际
机场起飞，宁波机场年旅客吞吐量
首次突破900万人次。

今年前 11 个月，进出宁波机
场的单日客流、月度客流纪录不断
被刷新。宁波机场集团共完成旅客
吞吐量 860.1 万人次，货邮吞吐量
11.4万吨，实现航班起降6.71万架

次，同比分别增长 20.0%、14.6%
和 15.1%。三大运输生产指标在去
年高速增长的基础上继续保持快速
增长，连续两年增幅位列浙江省三
大机场首位。

宁波航空市场快速发展，吸引
了更多航空公司关注。今年 5 月，
春秋航空入驻宁波，目前已开通兰
州、珠海、普吉等 12 条航线。9
月，浙江唯一的本土航空公司——
长龙航空在宁波设立基地，开通济

宁、淮安、威海、黔江等航线，为
宁波机场拓展了航线网络。加上原
有的东航浙江分公司，宁波目前已
经形成了“传统航空公司+低成本
航空公司+本土航空公司”优势互
补的基地公司布局。

货运方面，年初以来，波士顿
的大龙虾、荷兰的牛奶、新西兰的
牛排……每天都有来自世界各地的
商品从宁波机场入境。作为浙江省
首个国际卫生机场，宁波空港口岸
已成功获批进口冰鲜水产品、进境
食用水生动物及进境水果三个国家
指定口岸资质，美国、日本等地的
新鲜水产品、水果纷纷从宁波入境
运往全国。同时，宁波本地的奉化
水蜜桃、慈溪杨梅以及各类电子产
品、服装等也搭上了飞往世界各地

的班机。
目前宁波机场定期全货机航线

数量已达到 8条，覆盖了深圳、天
津等国内主要物流集散中心。宁波
机场货运吞吐量五年来年均增长
11.8%，去年首次突破 10 万吨大
关。

11 月 17 日，浙江省机场集团
有限公司揭牌，宁波机场集团成为
省机场集团的全资子公司。业内人
士认为，这对市场协调、联合发展
与资源共享等将带来实质利好。宁
波机场将深化与综合交通运输体系
的融合，大力发展空铁联运、空陆
联运，建立完善的集疏运体系，成
为浙江东部区域性枢纽机场和综合
交通运输体，全力助推“一带一
路”建设。

宁波机场年旅客吞吐量突破900万人次

迈向浙东枢纽机场和综合交通运输体

本报讯（记者陈飞） 昨日下
午，市十五届人大常委会举行第
七次会议。会议通过《关于召开
宁波市第十五届人民代表大会第
三次会议的决定》，决定市十五
届人大三次会议于 2018 年 1 月
16日召开。

市人大常委会主任余红艺主
持会议并讲话。翁鲁敏、胡谟
敦、王建社、俞雷及王霞惠等出
席会议，李关定、戎雪海、陈惠
明等列席会议。

余红艺在会议结束前就扎实
做好市十五届人大三次会议筹备
工作提出要求。她指出，市十五
届人大三次会议是全市人民政治
生活中的一件大事，对高举习近
平新时代中国特色社会主义思想
伟大旗帜，加快推进“名城名都”
建设，将产生重大积极影响。这次
会议不仅有报告审议等常规安
排，有地方性法规案审议、选举等
重要任务，还有审议和决定政府
民生实事项目这一“全新动作”，
是近年来大会议程最丰富的一
次，社会广泛关注，使命责任重
大。

余红艺强调，全市各级人
大、广大代表、人大机关干部要
把开好市十五届人大三次会议
作为一项重要政治任务，切实
把思想和行动统一到会议筹备
工 作 中 来 。 一 要 做 到 同 心 同

力。要站在讲政治、讲大局的高
度，增强使命感、责任感、紧迫
感，以主人翁的姿态、主力军的
担当，为大会顺利召开作出积极
贡献。二要做到尽职尽责。要牢
固树立“一盘棋”的思想，按照
职责分工，强化团结协作，做到
事事有人负责，件件定点落实。
市人大代表各中心组要重点围绕
政府民生实事项目和群众关注热
点 难 点 ， 抓 紧 组 织 开 展 会 前 视
察。广大代表要自觉增强履职意
识，提前安排好自身工作，积极
参加会前视察调研，谋划准备议
案建议，确保按时参会、充分履
职。常委会各位组成人员要做好
表率，带头做足参会各项准备。
人大机关干部要在大会筹备工作
中展现出“铁军”风采，发挥好

“骨干”作用。三要做到提质提
速。要准确把握时间进度，倒排
时间节点，列出工作计划，倒推
工作流程，一环紧扣一环抓，一
步赶着一步走，在“提速”上下
功夫，在“提质”上求实效，确
保高质高效完成筹备任务，为大
会顺利圆满召开提供坚实保障。
四要做到从细从严。要确保大会
筹 备 工 作 所 有 环 节 落 细 落 小 落
实，严格依法依程序办事，始终
把纪律和规矩挺在前面，严明政
治纪律，严格遵守法律，确保大会
风清气正、圆满成功。

市十五届人大常委会第七次会议决定

市十五届人大三次会议
明年1月16日召开
余红艺主持并讲话

本报讯（记者龚哲明） 前日，
市政协召开十五届十次主席会议，
审议关于召开中国人民政治协商会
议第十五届宁波市委员会第二次会
议的决定 （草案）。市政协主席杨
戌标主持会议，林静国、崔秀玲、
陈安平、陈为能、叶正波和陈文祥
参加会议。

会议建议，中国人民政治协商
会议第十五届宁波市委员会第二次
会议 2018 年 1 月 14 日召开。建议
会议的主要议程是：听取和审议政

协第十五届宁波市委员会常务委员
会工作报告；听取和审议政协第十
五届宁波市委员会常务委员会提案
工作报告；列席宁波市第十五届
人民代表大会第三次会议，听取
并讨论政府工作报告、“两院”工
作报告等；政协委员大会发言；
协商交流活动；审议通过政协第
十五届宁波市委员会第二次会议
全会提案；审议通过政协第十五
届 宁 波 市 委 员 会 第 二 次 会 议 决
议。

市政协主席会议建议

市政协十五届二次会议
明年1月14日召开
杨戌标主持

本报讯 原宁波渔轮修造厂
副厂级调研员、离休干部徐怀恩
同志 （原行政十三级、享受地专
级政治、生活待遇） 因病医治无
效，于 2017 年 12 月 1 日逝世，享
年92岁。

徐怀恩同志籍贯山东肥城 ，
1926 年 4 月出生，1944 年 9 月入
伍，1944 年 6 月加入中国共产党。
1944 年 9 月至 1946 年 11 月，历任
山东临沐县桃园区中队分队长，县
独立团二营六连文书，滨海军区警
备旅 22 团二营五连文化干事、副
政治指导员；1946 年 12 月至 1949
年6月，任华东三野三纵队新兵团
三营九连副政治指导员、政治指
导 员 ； 1949 年 7 月 至 1961 年 1
月，历任二十军新兵团政治处组
织 股 长 、 卫 生 部 卫 生 学 校 协 理
员 、 干 部 部 干 事 、 教 导 团 助 理
员、陆军医院协理员、榴炮团干
部处长；1961 年 2 月至 1966 年 4
月，任南京军区工程兵教导大队
副政委、浙江慈溪县武装部副政
委；1966年 5月至 1973年 3月，任
浙江东方机械厂筹建处党委常委、
政工组长；1973 年 4 月至 1984 年 5
月，任宁波渔轮修造厂政治处主
任、厂党委副书记、副厂级调研
员；1984年6月离休。

徐怀恩同志逝世

“我画的是梵高的 《星夜》，是立体的画哦”“梵高是我最喜欢的画家，因
为他的作品不仅漂亮还很独特”……昨天上午，在“至爱梵高”芝士公园梵高
艺术专场活动现场，近百名孩子和家长用天马行空的想象力，创作艺术作品，
向心目中的大师梵高致敬。本次艺术专场由芝士公园携手宁波时代电影大世界
共同主办。 （记者 崔引 摄）

小小梵高

本报讯（记者黄程 通讯员杨
晶 刘巾雅） 继去年承接并完成列
入“中巴经济走廊”能源示范项目
的巴基斯坦中电胡布电厂钢结构项
目后，近日，杭州湾新区华星钢构
股份有限公司参建巴基斯坦宝沃水
泥厂项目，在“一带一路”沿线国
家再树品牌。

宝沃水泥有限公司是巴基斯坦
最大的水泥厂，该工程主要为公司
在信德省贾姆肖罗地区建设第三条
生产线。工程项目由世界水泥装备
行业著名跨国公司丹麦艾法史密斯
公司设计，中国能源建设集团天津
电力建设有限公司总包。华星生产

的钢结构主要用于水泥厂石灰石
库、添加剂储存库、原料配料站等
主体钢结构及梯子、栏杆、平台。

该 项 目 全 面 执 行 欧 洲 CE 标
准，为了达到欧标严谨的细节把控
要求，今年上半年，华星对企业管
理、生产工艺、设备等进行全面升
级，并在今年10月通过欧标认证。

目前，该公司各生产部门正加
紧生产符合项目技术、工期等要求
的钢材，并将于今年年底前完成第
一批 3000 吨钢材的出口运输。预
计到明年 4月份，华星将完成宝沃
水泥有限公司工程项目所需 1.6 万
吨钢材的交付。

甬企参建巴基斯坦最大水泥厂

本报记者 王佳
通讯员 梅薇 封平

从宁波市中心出发，乘坐巴
士近 1个小时，就到了庄桥街道
的一个小村，宁波市精神病院坐
落在村口的一条小巷里。

寒冬时节，万物萧瑟，但园
区的康复农场内，却洋溢着丰收
的喜悦。

菜 地 里 一 畦 畦 青 绿 ，“ 结
球”的包心菜身架子正好，一片
片菜帮严严实实地箍在一起，青
菜、生菜正扑棱棱地往上蹿。老
吴带着他的伙伴们，蹲着身子给
蔬菜松土、追肥。如果不是医务
社工介绍，很难把这群配合默
契、手艺娴熟的组员与精神病人
联系起来。

“精神康复的目标是全面康
复，不仅要控制病理性症状，还
要让他们真正回归社会，像正常
人一样生活。”市精神病院院长
陈亚萍告诉记者，他们在院内建
立“社区”，开出了农田、超
市、缝纫、烘焙等模拟生活的场

景和辅助就业岗位。“经过康复评
估，这些休养员可以在田间地头劳
作，可以在星空画室挥毫，也可以
在烘焙房里烤面包……上班、下
班，吃饭、回‘家’，如同社会上
的正常人一样。”

老吴正是田间劳作小组的组
长，进入院区治疗、康复已近 4
年。“在农场作业中，他学会了技
能，更找回了自我。”医务社工王
芳芳说，老吴的变化，让他的家人
很惊喜。

入院前，老吴成宿睡不着觉，
情绪也异常激动，一度产生幻觉，
觉得周边人要加害于他，家人束手
无策。

痛苦的时光已经远去，眼前的
老吴面露笑容。他领着记者去参观
他们一手呵护的草莓大棚，棚内安
放着一只蜂箱，一只只蜜蜂飞舞在
草莓植株上，绿油油的秧间已冒出
数个娇嫩嫩的果实。

“又会是一个丰收季。”老吴
说，前些天，他们采摘橘子，一过
秤 ， 有 近 1500 公 斤 。 在 老 吴 看
来，这份收获带来的喜悦，比他得
知能参加劳作并领工资时还要浓
烈。

“患者最怕的，是一直被困在
门内，长期与外界隔离。所以，我
们尽力让这个院中‘社区’更开
放、更接近社会。”在陈亚萍看
来，打通精神障碍患者回归社会的

“最后一公里”，就是十九大报告提
出的加强残疾康复服务所赋予他们
的时代使命。

现在，宁波精神病院的二期工
程已经开工建设，原先 10 亩的农
场 也 扩 大 到 了 64 亩 。 站 在 田 埂
上，陈亚萍向记者介绍了农场的新
规划，左边种下一片花，临近的水
塘种上荷花，养上鱼。“再等一
年，我们的患者不仅能看到绿植，
还能赏花逗鱼，对他们的康复肯定
很有帮助。”她笑着说。

在“康复农场”播种希望

休养员种植的包心菜。
（王佳 封平 摄）

学习贯彻十九大精神学习贯彻十九大精神
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